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Wechsel im Vorstand 
An der letzten JV gab es einen grossen 
Wechsel im Vorstand. Severine Pfister, 
Philipp Hiese und Edwin Gut haben den 
Vorstand verlassen. An dieser Stelle noch 
einmal ein grosses Dankeschön für ihre 
Mitarbeit im Vorstand. 
 
Neu dazugekommen sind: 
Erika Baumgartner 
Adamo Mele 
Daniel Frey 
Markus Gadient 
 
Ich möchte sie ganz herzlich willkommen 
heissen und hoffe, sie haben viel Spass 
im Velmbo-Vorstand. 
 
 

Die Rundschau mit neuem 
„Gesicht“ 
Diese Rundschau wurde zum ersten Mal 
von einem Ehemaligen gedruckt und 
vervielfältigt. 
Wie kam es dazu? 
An der letzten JV in Schaffhausen hat 
mich Rolf von Weissenfluh, Abschluss 75, 
angefragt, wer die Rundschau druckt. Er 
hat sich bereit erklärt den Druck der 
Rundschau zu übernehmen und als 

Probelauf die erste seiner Ausgaben 
kostenlos zu drucken. Die folgenden 
Rundschauausgaben werden zu einem 
entsprechenden Preis verkauft, sodass 
die Velmbo auch so sparen kann. 
Ich möchte Rolf an dieser Stelle recht 
herzlich Danke sagen und hoffe, dass er 
viele Rundschauen für uns bearbeiten 
kann. 

 
 
Erweiterung der Homepage 
Neu existiert auf der Velmbo-Homepage 
eine Fotogalerie. Reinschauen lohnt sich! 

 
 
In Eigener Sache 
Unsere Vermisstenliste ist nach wie vor 
zu lang. Darum möchte ich alle Velmböler 
dazu aufrufen, dass sie uns bei einem 
Wohnungswechsel doch bitte ihre 
Adressänderung bekannt geben. Mit 
eurer Mithilfe können wir uns so viele 
Umtriebe ersparen. Man kann das über  
die Mail-Adresse oder per Post sicher 
leicht erledigen. 
 
 
Walter Fricker  

 

 



Protokoll der Mitgliederversammlung 2011 
 

 - 5 - 

 

Vereinigung ehemaliger Lehrlinge von Maschinenfabriken MFO, 

BBC, ABB und Lernzentren LfW, Werk Oerlikon 

Postfach, 8050 Zürich Postcheckkonto 80-21657 Zürich, 21. Mai 2011 

 

Protokoll der 69. Mitgliederversammlung 
vom 21. Mai 2011 in Schaffhausen 

Traktanden: 
1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der Mitgliederversammlung 2008 (siehe RS Nr. 170) 

4. Jahresberichte 2008 - 2010 des Präsidenten 

5. Kassa 

a) Kassaberichte 2008 - 2010 
b) Bericht der Revisoren 
c) Abnahme der Jahresrechnungen 2008 - 2010 
d) Festsetzung des Jahresbeitrages ab 2012 

Antrag des Vorstandes: Erhöhung auf Fr. 22.-- 

6. Wahlen 

a) Präsident 
b) Vorstandsmitglieder 
c) Revisor 

7. Anträge 
Antrag des Vorstandes: 
Ernennung der beiden ehemaligen Ausbildner Heinz Hänni und Anton Kuhn zu 
Ehrenmitglieder gemäss Statuten Artikel 7 

8. Verschiedenes 

1. Begrüssung 

Unser Präsident Walter Fricker begrüsst schon während des Essens unseren 
Ehrenobmann Walter Noser und dessen Gattin Marie-Louise. Von der Geschäftsleitung 
der Lernzentren ist Geschäftsführer Ingo Fritschi mit seiner Gattin Claudia anwesend. Als 
Gäste der VEL Baden werden die beiden Vorstandsmitglieder Martin Müller und Hans 
Eberhard begrüsst.  

Weitere Grüsse gehen an die Ehrenmitglieder Jakob Bosshard, Hans Vetsch und Georg 
Müller (Kassier) sowie an die neuen anwesenden Freimitglieder (Abschluss 1966) Willi 
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Kunz, Hanspeter Marti, Hans Meier und Hans-Jürg Zulliger (auch 1. Revisor), ausserdem 
an Stefan Schmid (Revisor) und Stefan Hähnlein (Ersatzrevisor).  

Ein besonderer Gruss geht an Heinz Hänni, der uns bei unserer Überraschungsfahrt 
durchs Klettgau beim Apéro musikalisch unterhalten hat. 

Der jüngste Teilnehmer ist dieses Jahr Yves Schoch, der im letzten Sommer (2010) die 
Lehre abgeschlossen hat. Das älteste anwesende Mitglied ist - einmal mehr - unser 
Ehrenobmann Walter Noser, welcher 1941 die Lehre beendet hat und dieses Jahr 90 
Jahre jung wird. Auch der Vorstand wird willkommen geheissen, bevor uns Walter Fricker 
„Guten Appetit“ wünscht. 

 

Vor dem Dessert überbringt uns Ingo Fritschi die Grüsse der Geschäftsleitung. 

Er erklärt, dass ihn die 69 Jahre VELMBO beeindrucken und ermutigt uns, so weiter zu 
machen. 

Die Lernzentren LfW sind (wie die VELMBO) ein Verein und florieren bestens. Sie haben 
letztes Jahr einen Umsatz von 32 Mio. CHF erwirtschaftet. 

Heute werden ca. 1050 Lernende in den über 80 Mitgliederfirmen der Lernzentren 
ausgebildet. Fast 40 Mitgliederfirmen befinden sich in Zürich, darunter Bombardier, ABB, 
Ruag usw. Trotz der Restrukturierungen bei Alstom sind keine Auszubildenden betroffen. 

Gesamtschweizerisch werden dieses Jahr 90'000 Lehrstellen für 65'000 Lehrbeginner 
angeboten. 

Auch am Standort Oerlikon werden neue Lernende gesucht!!! 
Ingo Fritschi bittet die Anwesenden, diese Info auch an Interessierte weiter zu leiten. 

Am 1. Oktober 2011 ist in den Lernzentren «Tag der offenen Tür» 

Mit einem Dank an den Vorstand für seine geleistete Arbeit und der Bemerkung, dass die 
VELMBO und auch die Ehemaligenvereine der anderen Standorte eine gute Sache seien, 
verabschiedet sich Ingo Fritschi. 

 

 

Beginn der Jahres-Versammlung : 15.15 Uhr 

 

Der Präsident erklärt, dass dieses Jahr der Ablauf erstmals nach den neuen Statuten 
gehandhabt wird und eröffnet die Versammlung. 
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2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden die Herren Edi Bodmer (Abschluss 1972) und  
Yves Schoch (Abschluss 2010) vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

3. Protokoll der Mitgliederversammlung 2008 in Wildegg (RS 170) 

Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig angenommen und verdankt. 

4. Jahresbericht des Präsidenten 

Edi Gut schlägt der Versammlung vor, die Jahresberichte des Präsidenten Walter Fricker 
zu genehmigen. Mit Applaus werden die Berichte einstimmig angenommen. 

5. Kassa 

a.) Kassabericht 2008 - 2010 

In der Rundschau hat sich im Kassabericht 2009 ein Fehler eingeschlichen. Es 
handelt sich in diesem Jahr um eine Vermögenszunahme, nicht eine Abnahme. 
2008 kam es zu einer Vermögensabnahme, da durch den Druck der Statuten 
höhere Druckkosten entstanden und auch die Tagung relativ teuer war. 
Der Vorstand will aber auch weiterhin niedrige Tagungskartenpreise anbieten. 

b) Revisorenbericht 2008 - 2010 

Die Revisoren haben das Kassabuch jedes Jahr geprüft und für gut befunden. Die 
Revisorenberichte werden einstimmig genehmigt und es geht ein Dank an die 
Revisoren Hans-Jürg Zulliger und Stefan Schmid. 

c) Jahresrechnung 2008 - 2010 

Auch die Jahresrechnungen der vergangenen Jahre werden einstimmig und mit 
Applaus angenommen. Walter Fricker dankt unserem Kassier Georg Müller für 
seine, wie immer, gute Arbeit. 

d) Jahresbeitrag ab 2012 

Über 30 Jahre konnte unsere Vereinigung den Mitgliederbeitrag auf CHF 16.-- 
belassen. Da aber die Kosten immer mehr steigen, hat sich der Vorstand 
entschlossen, den Antrag für eine Anhebung auf CHF 22.-- zu stellen und bittet 
die Versammlung, den Antrag anzunehmen bzw. um ihre Meinung. 

Erich Vonlanthen (Abschluss 68) ist für CHF 20.-- da dies eine gerade Zahl ist. 



Protokoll der Mitgliederversammlung 2011 
 

 - 8 - 

Willi Kunz (Abschluss 66) fragt, warum die 22 Franken. Edi Gut erklärt ihm, dass 
die Kosten sehr stark gestiegen seien und wir darum froh sind, wenn unsere 
Reserven etwas mehr werden. Dies ermöglicht uns auch weiterhin, günstige, gut 
organisierte Tagungen anzubieten. 

Jakob Zweifel (Abschluss 51) betont, das CHF 20.-- okay sind, alles andere wäre 
Wucher! 

Christian Jäggli (Abschluss 75) schlägt vor, auf 25 Franken aufzurunden. 

Die Versammlung stimmt über die verschiedenen Vorschläge ab: 
 3 Stimmen für CHF 20.-- 
 20 Stimmen für CHF 22.-- 
 44 Stimmen für CHF 25.-- 

Somit beträgt der Mitgliederbeitrag ab 2012: CHF 25.-- 

6. Wahlen  

a) Präsident 

Edi Gut erklärt, dass Walter Fricker sich nochmals als Präsident für die nächste 
Amtsperiode von 3 Jahren zur Verfügung stellt. Die Versammlung wählt ihn 
einstimmig und mit Applaus. 

Walter Fricker bedankt sich für seine Wahl und erklärt, dass er eigentlich schon 
vor 3 Jahren als Präsident zurücktreten wollte.  

 

b) Vorstandsmitglieder 

Die Vorstandsmitglieder Severine Pfister, Philipp Hiese und Edi Gut haben 
fristgerecht auf Ende 2010 ihren Austritt bekannt gegeben. 

Edi Gut erhält von Walter Fricker eine Flasche Wein als Dank für die, in den 
letzten drei Jahren, geleistete Arbeit. 

Wir konnten vier Mitglieder für den Vorstand gewinnen: 

Erika Baumgartner (Abschluss 75) 
Daniel Frey (Abschluss 80) / er hat bereits die letzte RS gestaltet 
Markus Gadient (Abschluss 86) / arbeitet in den Lernzentren und 
Adamo Mele (Abschluss 99) / Betreuer unserer Homepage und ehem. Redaktor 

werden von der Versammlung einstimmig in den Vorstand gewählt. 

Der übrige Vorstand stellt sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung. Heike 
Ernst (Protokoll), Georg Müller (Kassier) und Stephan Vetterli (Beisitzer) werden 
von den Mitgliedern einstimmig mit Applaus im Amt bestätigt. 
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c) Revisoren 

Da Hans-Jürg Zulliger (Abschluss 66) dieses Jahr als Revisor ausscheidet, Stefan 
Schmid (Abschluss 92) somit erster Revisor und Stefan Hähnlein (Abschluss 88) 
zweiter Revisor wird, brauchen wir einen neuen Ersatzrevisor. 

Von der Versammlung wird Peter Ochsner (Abschluss 80) vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt. 

7. Anträge 

Edi Gut übernimmt das Wort und erklärt, dass er den Antrag zur Ernennung von Ehren- 
oder Freimitgliedern aus den Reihen der Ausbildner (hier Heinz Hänni und Toni Kuhn) 
gestellt habe.  

Er ist der Meinung, dass langjährige Ausbildner an die VELMBO gebunden werden 
sollten, da sie viel zum Wohle der Lehrlinge beitragen. 

Leider kann der Antrag nicht statutenkonform umgesetzt werden, sodass Edi seinen 
Antrag zurückzieht und dafür in 3 Jahren einen Antrag zur Änderung der Statuten stellen 
will. Ausser der Vorstand hätte dieses Problem bis dahin schon gelöst. 

8. Verschiedenes 

 Am 5. Mai 2012 findet das nächste Jahrestreffen statt. 
Wir werden sicher die Lernzentren besichtigen und den Abend im Landhaus in Zürich 
Seebach verbringen. 
 
Stephane Wettstein (Abschluss 80) wird sich für eine Besichtigung von Bombardier 
umhören. 
Möglicherweise können wir auch Alstom anschauen. 
Ausserdem hat der Vorstand über einen Rundgang durch das neue Oerlikon 
nachgedacht, diesmal nicht nur für die Nichtmitglieder. 

 Reinhard Mathys (Abschluss 61) erwähnt, dass er sehr viele Berner und Bündner in 
seinem Abschlussjahrgang gehabt hätte und dass er einmal eine Tagung im 
Bündnerland erleben möchte. Edi Bodmer (Abschluss 72) bietet an, bei einer solchen 
Tagung bei der Organisation zu helfen. 

 Richard Stauber (Abschluss 1956) hätte eine Idee für eine Tagung in Burgdorf. 

 Edi Gut stellt am Beamer die VELMBO-Homepage vor. 
Er erklärt, dass der Vorstand zwar keinen Auftrag für eine Homepage habe, diese aber 
schon seit Jahren betreibe. 
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 Auf der Homepage findet man Mitgliederlisten und verschiedene Rundschauen, 
unsere Veranstaltungen und, seit diesem Jahr, auch das Anmeldeformular für die 
Jahrestreffen (bereits ein Viertel der Mitglieder haben sich auf diesem Weg 
angemeldet). 

 Edi Gut erklärt, dass es an dieser Tagung grosse Lücken bei den Jahrgängen gibt. 
Er selber habe seinen eigenen Jahrgang in den letzten Jahren motiviert und es habe 
sich gelohnt. Er bittet die Anwesenden, sich zu überlegen, ob nicht pro Jahrgang 
jemand dieses «Motivieren» übernehmen könnte. 
Jahrgangsadresslisten können über den Vorstand angefordert werden. 

 Der Vorstand hat eine Umfrage verteilt und bittet die Mitglieder, diese ausgefüllt auf 
den Tischen liegen zu lassen. Wir haben uns dazu entschieden, die Umfrage nicht mit 
der Post zu verschicken, da wir jeweils nur sehr wenige Rückmeldungen erhalten. 

 Walter Fricker bedankt sich bei Edi Gut für die Organisation der diesjährigen Tagung. 

 Hans-Jürg Zulliger schlägt vor, die Interessierten per Mail über News auf der 
Homepage zu informieren. Der Vorstand denkt über eine Verwirklichung nach. 

 Walter Fricker bedankt sich bei Heike Ernst für die Erstellung der Mitgliederdatenbank. 

 Ein Dank geht an Herrn Moser und sein Team vom Hotel Rheintal für den guten 
Service und das feine Essen. 

 Der Präsident Walter Fricker erklärt den weiteren Tagungsablauf und wünscht allen 
Anwesenden noch einen schönen Tag. 

 

Schluss der Mitgliederversammlung: 16.15 Uhr 

Protokollaktuarin 

Heike Ernst 
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Überraschung oder Kraftwerk? 
 
Alle Jahre freuen wir uns auf die VELMBO Tagung, nicht nur um Kameraden zu 
treffen, sondern auch auf die immer interessanten Besichtigungen. 
Ich darf sagen, wir fühlen uns immer wohl und möchten uns erst mal bedanken für 
alles. 
Ich werde die Tagung in zwei Teilen beschreiben, Kraftwerk und Überraschung 
In Scharen finden sich die VELMBO- anerInnen mit ihren Partnern hinter dem 
Lernzentrum ein. 
Lauter fröhliche Gesichter, alle freuten sich über Jeden oder Jede, die sie kennen. 

…….Führung des Kraftwerkes oder ……mmmmh Überraschung? 

    
 
Wir entschieden uns fürs Kraftwerk. 
 
In zwei schönen Cars werden wir, sauber getrennt nach Reisewunsch, der im Vorfeld 
angekreuzt werden durfte, an die jeweiligen Bestimmungsorte chauffiert. 
Die neu entstehende Stadt bei Oerlikon bewundernd, fuhren wir Richtung Rhein. Auf 
der linken Seite erscheint der Flughafen. In der Ferne winkt uns die Lägern und auf 
dem Vorsprung das ehrwürdige Städtchen Regensberg . Das schöne Dorf am Rhein, 
Eglisau, durchfahrend zeigt sich links die Eisenbahnbrücke, mindestens den 
Zürchern bekannt von den Schulreisen her und rechts der Buchberg mit der schönen 
Hochzeitskirche. 
Am Zoll, um die Enklave von Deutschland zu durchfahren, mit den Dörfern Jetstetten 
und Lottstetten, werden wir schnell abgefertigt, obwohl wir nicht in der EU sind. Nun 
trennen sich die Wege, Kraftwerkbesuchende fahren zur Rechten, die 
Überraschungsteilnehmer fahren zur Linken. Was wir noch nicht wissen, mit dem 
Kraftwerk wählten wir den sportlicheren Ausflug. 
Eigentlich nicht unbedingt imposant wirkt das Kraftwerk von aussen und schon 
dürfen wir eine steile Treppe hinauf steigen, in einen Korridor mit Aussicht auf den 
unteren Teil des Wehrs.  
Mit Kaffee, Getränken und Gipfeli 
werden wir willkommen geheissen.   
Endlich ein Kaffee, liegt das Morgenessen 
doch schon 4 Stunden zurück. 
Hören tut man nichts, kein 
Motorengeräusch, kein Rauschen nur 
das Plaudern der Teilnehmer. Durch 
eine interessante Power-Point 
Präsentation wird uns die 
Entstehungsgeschichte gezeigt.  

 
Pioniergeist und Weitsicht war schnell spürbar. Stellt euch eine Uhr vor im Vergleich 
zum Kraftwerk! 
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Der Gründer, Heinrich Moser, der Wasserwerksgesellschaft, war Sohn einer 
Uhrmacherfamilie, er war auch der Erbauer des ersten Wasserdammes in Europa. 
Den Rhein zu stauen mit einem Wasserdamm war damals absolut neu und sehr 
riskant. Heinrich Moser nutzte geschickt die “Lächen“(Felsen im Rhein) aus. Der Bau 
des „Moserdamms“ hatte noch einen anderen Vorteil, die Unterstadt von 
Schaffhausen war nicht mehr unter Wasser, wenn der Rhein Hochwasser führte. 

   
 
Nun werden uns unsere Führer vorgestellt und die Teilnehmer in 2 Gruppen 
aufgeteilt. 
Mit der Mahnung, dass Männer oft in Versuchung geraten Knöpfe zu drücken und sie 
das tunlichst unterlassen sollen, begaben wir uns auf die Führung. Das Kraftwerk 
kommt uns wie ein Eisberg vor, 1/3 über Wasser, 2/3 unter Wasser. Fundamente 
unter Wasser, bringen uns auf die Idee es könnten Reste des alten Kraftwerks, oder 
Mauern einer versunkenen Stadt. Sie sehen bizarr aus und - sind neuzeitlich, sie sind 

  
als Verankerung eingesetzt. 
 
Allzu schnell vergeht die Zeit, Fragen über Fragen, wir können uns fast nicht trennen. 
Hier noch ein paar Impressionen. 

    
 
Trotzdem gilt es Abschied zu nehmen, wartet doch ein feines Mittagessen in 
Flurlingen auf uns. 
Im Restaurant Rheintal werden wir von den Bubentalreisenden sehnlichst 
empfangen, hatten sie doch Hunger, wir natürlich auch. 
Da die Gruppe „Kraftwerk“ etwas spät zum Essen eintrifft, muss am Ende des feinen 
Essens, der Kaffee schnell getrunken werden, da die Nichtmitglieder zum Rheinfall 
fuhren und ja wieder aufs Ende der GV zurück sein sollen. 
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Überraschung!!!, 

Fahrt ins Babental,  

          
geschrieben an Hand von schönen Fotos. 
Vorbei an schönen Auen fahren sie nach Hallau, mit Halt am Bahnhof Wilchingen 
Hallau. 
Eine gute Prise Tabak darf natürlich nicht fehlen, ebenso ein kleiner Schwatz. 
 

       
 
Vorbei an schönen Rebhängen, wunderbaren Wiesen und Äckern und 
Wolkenbildern, führt die Fahrt an den bekannten Ausflugsort 

 
 

„Alp Babental“ 
Hier dürfen die Teilnehmer die Gegend erkunden, den Aperitif, der durch adrettes 
Personal serviert wird, geniessen und das Plaudern weiterführen. 
Heimatliche Handorgelklänge liefern das i-Pünktchen zum Zusammensein. 
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Die Begleiterinnen und Begleiter der VELMBO-Mitglieder fahren zum Rheinfall, 
während der Generalversammlung. Elvira Bodmer kann nicht nur gut schreiben, sie 
kann auch gut fotografieren. 
Was der Rheinfall für uns Schweizer bedeutet, wie er entstand weiss doch Jeden, 
führte vermutlich eine Schulreise zu ihm, darum lasse ich die schönen Fotos 
sprechen=>  
 

seht mal oben die Gischt    
 
 
oder den Rheinfall in verschiedenen Farben.  
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Bei einem kühlen Bier plaudernd, oder stehend vor dem Restaurant oder am Rhein, 
warteten die ehemaligen Lehrlinge der MFO, BBC, ABB und den Lernzentren, auf die 
Rheinfall fahrenden. 

       
 

     
 
Allzu schnell verfliegt dieser schöne Tag und schon gilt es wieder Platz nehmen in 
den Cars. Durchs schöne Unterland, vorbei an wunderbaren Riegelhäusern, vorbei 
am grossen Flughafen mit startenden Jets, fahren wir Richtung Zürich. 
Bei wunderbarem Wetter startend und wieder landend, treffen wir beim Lernzentrum 
ein. 

     
. 

          
 

Ja, nun gilt es Abschied zu nehmen, Adressen tauschen damit eine der nächsten 
VELMBO –Tagungen im Bündnerland stattfinden kann (pssssst, Grobkonzept steht 
Uf widerluege….. 
 

Schlagt die Werbetrommeln, mir händs a däm Tag schön und schetzet 

Kameradschaft. 
 
 
Text / Fotos => Edi, Fotos => Elvira und Stephan Vetterli 
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Die Resultate der Umfrage in Zahlen: 
 

 trifft 
nicht zu 

  trifft zu 

Das Rahmenprogramm entsprach meinen 
Vorstellungen 

1 3 14 54 

Im Restaurant fühlte ich mich gut aufgehoben 2 0 12 59 

Das ausgelesene Menu hat mir geschmeckt 2 1 12 58 

 
 
 
 
 
 

Die Resultate der Umfrage in grafischer Form: 
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Weitere Aussagen zur Versammlung und zur VELMBO allgemein: 
 Danke für die gute Organisation 

 Die Führung im Kraftwerk war hervorragend 

 Rundschau auf Website -> Kosten sparen 

 Super 

 Fahrt B von heute empfehle ich als gelungen und zur Wiederholung 

 Bitte weiter so, vielen Dank 

 Alles in Ordnung 

 Vielen Dank für die Organisation, es war super 

 Programm auf die jüngeren Jahrgänge ausrichten 

 Ich hatte Eglifilet, nur würde ich Kartoffeln vorziehen 

 Danke für alles Jufo's, bitte aber auch in Zukunft diejenigen ohne PC 

/ Internet zu informieren 

 Der Besuch auf der Babenalp war für mich ein einmaliges Ereignis 

 Fühle mich alle Jahre wohl bei der velmbo 

 Rundschau für mich nicht notwendig wenn Homepage gut ist 

 E-Mail Adressen einfügen 

 Abstimmungen waren ausser der für den Mitgliederbeitrag Farcen 

 Als Frühpensionär ist der Beitrag zu hoch 

 Ich habe über Jahre Fr. 20.- bezahlt 

 Die Wanderung im Kanton Schaffhausen war perfekt, einschließlich 

der Apéro 

 Demnächst spektakuläre Aktion beim Bhf. OE: Verschiebung des 

ehem. Veranstaltungsgebäudes um ca. 60m -> Info im RS 

 Grosse Vermisstenliste - Nachforschungen leider bisher erfolglos 

auch bei Vreni Huber / Schmocker 
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Auch dieses Jahr wurden die 
Lehrabschlussprüfungen von allen 
Lernenden der Lernzentren LfW Zürich 
erfolgreich abgeschlossen. Die 
Lehrabschlussfeier fand am 08.07.2011 im 
Swissôtel statt. Die abschliessenden 
Lernenden hatten die Möglichkeit ihre 
Verwandten und Bekannten einzuladen. 
Gesamthaft meldeten sich über 270 
Personen an. Der Nachmittag wurde durch 
Adis Osmanovic, Maurus Baer, Kenneth 
Moosmann und Enrico Amacher organisiert 
und moderiert. Als Gastredner durften wir 
Herrn Christian Schweiger, CEO der Firma 
Bachofen AG und Vorstandsmitglied der 
Lernzentren LfW begrüssen. Herr 
Schweiger führte uns vor Augen wie 
wichtig es ist, unserem Arbeitgeber 
gegenüber immer offen zu sein, 
Verbesserungen zu suchen und 

Lösungsvorschläge anzubringen. Weiter 
sprach Herr Ingo Fritschi, Geschäftsführer 
der Lernzentren LfW. Er betonte nochmals, 
was wir in diesen drei bzw. vier Jahren 
alles erreicht haben und gratulierte uns zu 
unserem erfolgreichen Lehrabschluss. Herr 
Anton Huber, Standortleiter der 
Lernzentren LfW Zürich, schloss die 
Ansprachen ab. Das Programm wurde 
durch eine Salsa Tanzeinlage der 
Tanzgruppe „Angies Diamonds“ und den 
Rapper „Flow Etic‘“ aufgelockert. 
Anschliessend wurden die Lernenden 
geehrt welche eine Abschlussnote über 5.2 
erreicht haben und allen Lernenden wurde 
das Diplom sowie ihr Eidgenössisches 
Fähigkeitszeugnis überreicht. 
Abschliessend gab es für alle Anwesenden 
einen Apéro.  
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Im August 2011 haben die unten genannten Lehrlinge der Lernzentren ihre 
Lehre mit Erfolg abgeschlossen!  

 

Wir von der VELMBO gratulieren Ihnen dazu ganz herzlich! 
 

Herr Amacher Enrico 

Herr Baer Maurus 

Herr Balazi Hajrulla 

Herr Bertschinger Simon 

Herr Bigler Yves 

Frau Da Cunha Joana 

Herr de Bruijn Niels 

Herr Dozio Kevin 

Herr Eisenring Thomas 

Herr Frey Raphael 

Herr Gubser Thomas 

Herr Jukic Marko 

Herr Kubli Luca 

Herr Lienhard Luca 

Herr Marinjes Miloi 

Herr Michel Cedric 

Herr Moosmann Kenneth 

Herr Moton Simon 

Herr Oender Akin 

Herr Osmanovic´ Adis 

Frau Scherbaum Tiffany 

Herr Schürmann Patrick 

Herr Sijbesma David 

Herr Ulrich Beat 

Frau Willi Daniela 

 

Anlässlich der Lehrabschlussfeier haben sie sich entschlossen der VELMBO 
beizutreten. 

 
 
 

Die unten aufgeführten Damen und Herren, aus früheren Abschlussjahren, 
konnten ebenfalls gewonnen werden, bei der VELMBO Mitglied zu werden. 

 

1967 Frau Wrobel Elisabeth 

1975 Herr Mattli Urs 

1993 Frau Ramp Karin 

1994 Herr Naepflin Markus 

1994 Herr Schiavi Fabrizio 
 

 

 

Dies freut uns sehr und wir heissen sie alle nochmals ganz herzlich 

 

Willkommen!! 



Jahrestreffen 2012 
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Velmbo Jahrestreffen in Zürich  

05. Mai 2012  
provisorischer Tagesablauf 

 
 
 

 
10:00 Haus Öffnung  

 
Kaffee + Gipfeli 

 
11:00                         11:30 
 

 
Besichtigung Haus Junior, 

       Lernzentren LfW 
           + 

   Bombardier  Powerlab 
      ABB GIS Montage 

 
 
16:00 
 
 
17:00 Transport zum Restaurant  Landhaus           17:00       
           In Zürich Seebach 
 
17:30 Apéro 
 
 
18:30 Essen 
 
 

Abendunterhaltung     
 
 
02:00  
 

St
ift
ä 
B
ei
z 



Zürich - Nord verändert sich 
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Beim Bahnhof Oerlikon waren die Baumaschinen weiterhin tätig. 
 
 
Das "neue" Bürogebäude ist nun abgebrochen. Vom einstigen Wahrzeichen am 
Bahnhof ist nur noch ein kleiner Haufen Abraum übrig geblieben. 

  
 
 

Die ehemalige Kofferfabrik (später Berufsschulhaus) ist ebenfalls weg. Zu sehen ist 
nur noch ein riesiges Loch. Hier wird der neue Busbahnhof "Zürich-Oerlikon Nord" 
erstellt. 

  
 
 

Beim Verwaltungsgebäude der MFO, an der Affolternstrasse, laufen die 
Vorbereitungen zur Verschiebung um 60m nach Westen. 

 
 



Die neuen Vorstandsmitglieder stellen sich vor 

- 22 - 

 
 
 
Name: 
Adamo Mele 
 
Velmbo Funktion: 
Webmaster 
 
Beruflicher Werdegang: 
Von 1994 bis 1999 habe ich die Lehre als 
Elektromechaniker bereits als 30 jähriger 
bei den ABB-Lernzentren absolviert. Zuvor 
hatte ich Gipser gelernt. Konnte diesen 
Beruf leider wegen eines 
Schulterproblems nicht mehr ausüben und 
musste mich dank der IV umschulen. Seit 
1999 arbeite ich bei der Fachkommission 
für Hochspannungsfragen FKH und bin 
dort das Mädchen für alles. 
 
Privat: 
Ich bin 1964 geboren und habe 1987 
geheiratet. Habe zwei erwachsen Kinder. 
Eine Tochter die Neusprachen an der Uni 
Zürich studiert und ein Sohn der bei der 
Alpiq eine Lehre als Elektriker absolviert. 
Als Hobby Tauche ich gerne mal in 
warmen Gewässer. Die Schweizerseen 
sind mir zu kalt.  
 
Velmbo: 
In der Velmbo bin eigentlich seit meinem 
Lehrabschluss 1999. Lange Zeit war ich 

als Redaktor tätig und stellte die 
Rundschau zweimal im Jahr zusammen. 
Nun bin ich seit einigen Jahren für 
Webpage verantwortlich und verwalte die 
Emailnachrichten.  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Name: 
Erika Baumgartner 
 
Velmbo Funktion: 
Mitglieder Aktuarin 
 
Beruflicher Werdegang: 
Lehre als Maschinenzeichnerin von 1971 
– 1975 im Werk Oerlikon. 
Danach arbeitete ich an verschiedenen 
Stellen bis 1982. 
 
Heute arbeite ich im Bereich Gesund- und 
Schönheit. 
 
 
 
 



Die neuen Vorstandsmitglieder stellen sich vor 
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Name: 
Markus Gadient 
 
Velmbo Funktion: 
Beisitzer 
 
Beruflicher Werdegang: 
Lehre als  Maschinenoperateur von 1982 
bis 1986 im BBC Werk Oerlikon.  
 
Danach arbeitete ich bis Sommer 1988 als 
Dreher in der Apparatefabrikation im Werk 
Oerlikon. Anschliessend Wechsel in die 
Lehrlingsausbildung (Heute Lernzentren 
LfW) und bis 2007 dort als Ausbilder tätig.   
 
Seit Sommer 2007 tätig als Bereichsleiter 
Mechanik.  
 
Privat: 
Verheiratet, 1 Sohn und wohnhaft seit 
1991 in Dietlikon 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Name: 
Daniel Frey 
 
Velmbo Funktion: 
Info Aktuar 
 
Beruflicher Werdegang: 
1976 bis 1980 absolvierte ich eine 
Berufslehre als Elektromechaniker im BBC 
Werk Oerlikon. Anschliessend arbeitete 
ich bis 1995, an diversen Projekten im In- 
und Ausland, in der Lokomotivmontage bei 
BBC und ABB. Darunter war auch ein 
längerer Aufenthalt in Simbabwe. 
Seit 1995 bin ich bei der SBB, im 
Reparaturcenter Zürich Altstetten, als 
Fahrzeugdiagnostiker angestellt. 
 
Privat: 
Kürzlich habe ich zum zweiten Mal 
geheiratet. Aus der ersten Ehe stammen 
zwei Töchter. Meine jetzige Frau hat zwei 
Söhne und eine Tochter in die Ehe 
gebracht. Zusammen mit dem jüngeren 
Sohn und der Tochter leben wir in einem 
Haus in Dinhard bei Winterthur. 
 
 



 

 



Inkl. FAX

WWW.TOSHIBATEC.CH

TOSHIBA TEC SWITZERLAND  AG
ROLF VON WEISSENFLUH
MAX HÖGGER-STRASSE 2
8048 ZÜRICH
TEL. 079 - 207 41 46, FAX 044 - 439 71 72
ROLF.VONWEISSENFLUH@TOSHIBATEC.CH

-STUDIO2040c
MULTIFUNKTIONSGERÄT MIT:
Drucker, Kopierer, Scanner 
(Fax als Option)
20 Farbseiten A4
20 Monoseiten/Min. A4
Papierformate DIN A5R - A3+
(64 - 280 g/m2)
Papierkassette 2 x 550 Blatt
Einzelblatteinzug für 100 Blatt
Printer-Kit XPS, PCL6 und PS/3 
2 GB RAM, 160 GB Harddisk
Scan-Einheit (bis zu 57 Seiten/Min.)
INKLUSIVE RADF (MR-3021)

Sämtliche Preise verstehen sich exkl. MWSt, vRG und Transportkosten. Preisänderung& Verfügbarkeit vorbehalten (11/11)

MULTIFUNKTIONSGERÄT MIT:

Drucken, Kopieren,
Scannen, Faxen
30 Seiten/Minute A4 s/w,
26 Seiten/Min. Farbe
Auflösung 1200 x 600 dpi
250 Blatt Papierkassette,
Bypass 100 Blatt
Duplex, 256 MB RAM,
Zoom 25 - 400%
USB 2.0 High Speed, 
10/100BaseTX

AKTIONSPREIS
Fr. 1’590.- 

                        statt Fr. 2’660.-

-STUDIO263cs

AKTIONSPREIS
Fr. 6’330.- 

                        statt Fr. 11’890.-

Toshiba TEC Switzerland AG
unterstützt den Verein VELMBO mit 
dem Druck der Rundschau.



Vorstandsadressen  
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Ehrenobmann: 

Walter Noser 

Präsident: 

Walter Fricker  
E-Mail: walter.fricker@lernzentren.ch    
      

Vize-Präsident: 

  
E-Mail:  

Protokollaktuarin:  

Heike Ernst  
E-Mail: heike.ernst@sunrise.ch       

Mitgliederaktuarin: 

Erika Baumgartner  
E-Mail: e.b-a@bluewin.ch    

Info Aktuar:  

Daniel Frey 
E-Mail: frey.welsikon@sunrise.ch   

Kassier:  

Georg Müller 

Beisitzer:  

Stephan Vetterli  
E-Mail: stephan.vetterli@ch.abb.com   
 
Markus Gadient 
E-Mail: markus.gadient@lernzentren.ch     

Webmaster:  

Adamo Mele 
E-Mail: admin@velmbo.ch 
 
 
Lernzentren LfW Therese-Giehse-Str. 6 8050 Zürich 
Internet: www.lernzentren.ch 

mailto:walter.fricker@lernzentren.ch
mailto:heike.ernst@sunrise.ch
mailto:heike.ernst@sunrise.ch
../174/frey.welsikon@sunrise.ch
mailto:stephan.vetterli@ch.abb.com
http://tel.search.ch/voip.html?tel=%2B41448340183
mailto:markus.gadient@lernzentren.ch
http://tel.search.ch/voip.html?tel=%2B41442718775
../175/info@velmbo.ch
../175/www.lernzentren.ch


 



 
P.P.   

8050 Zürich  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Einsendungen für die VELMBO-Rundschau sind zu richten an: 

Daniel Frey 
 

 
Redaktionsschluss für Nr. 177:  Ende Februar 2012 

 
Adressänderungen … 

-per Post:  

VELMBO  
Postfach 5532  
8050 Zürich 

-per Mail:  

admin@velmbo.ch 

 

 
 

Internetseite: www.velmbo.ch 

Webmaster: Adamo Mele (admin@velmbo.ch) 
 

Druck: Rolf von Weissenfluh, 8309 Nürensdorf 


